

## Communiqué du CCJ en faveur de l'étude sur l'antisémitisme du Comité de la justice

13 décembre 2023

La motion déposée par Anthony Housefather, député de Mont-Royal, demandant au Comité de la justice d'entreprendre une « étude sur la question de l'antisémitisme et les mesures supplémentaires qui pourraient être prises pour répondre aux craintes légitimes exprimées par la communauté juive du Canada » est à la fois opportune et nécessaire.

La hausse de l'antisémitisme à Montréal, et en particulier sur les campus universitaires, depuis l'attaque terroriste du Hamas contre Israël le 7 octobre dernier est alarmante.

Des coups de feu ont été tirés à l'école primaire Talmud Torah et à l'école Yeshiva Gedola-Merkaz Hatorah, et la synagogue Congrégation Beth Tikvah, ainsi que le bâtiment de la Fédération CJA, ont été la cible d'une bombe incendiaire.

De plus, le Conseil de la communauté juive n'a pas été épargné. Le 27 novembre, un cocktail Molotov a été lancé dans l'entrée de nos bureaux au milieu de la nuit, à la suite d'une réunion avec nos députés locaux.

Il n'est pas surprenant que nos enfants aient peur et que beaucoup d'entre eux sont nerveux d'aller à l'école. De même, les familles s'inquiètent pour leur sécurité et hésitent à assister aux offices dans les synagogues de notre ville.

La situation sur les campus universitaires n'est pas mieux.

Le débat fait rage depuis des jours sur les médias sociaux pour déterminer si une étudiante pro-palestinienne de l'Université Concordia a été filmée en train de traiter une étudiante juive de *k\*\*e* ou *c\*\*t*. Un conférencier de l'Université de Montréal a été filmé en train de dire à une étudiante juive de Concordia de « retourner en Pologne » et de la traiter de tous les noms. Un projet de recours collectif reproche à Concordia et à son association étudiante d'avoir créé un espace sûr pour l'antisémitisme sur le campus pendant des décennies, laissant des séquelles psychologiques chez les étudiants et les enseignants.

D'après nos conversations avec les étudiants, les enseignants et les parents, nous pouvons vous assurer que ces exemples ne sont que la pointe de l'iceberg.

Aux quatre coins du monde, les juifs se réunissent en famille et entre amis pour célébrer Hanoukka, la fête des lumières. Nous allumons la menorah pour nous souvenir des grands miracles que nous a légués Dieu et pour célébrer le courage des Maccabées et de nos ancêtres, qui ont défendu la Torah, ses valeurs et nos croyances.

Dans le contexte actuel, nous espérons que nos députés feront preuve de leadership, en dénonçant l'escalade inacceptable de l'antisémitisme à travers le pays et en mettant en œuvre des mesures pour assurer la sécurité des membres de notre communauté. Ensemble, nous devons nous efforcer de construire un Canada tolérant et inclusif.

-30-

Pour plus d'informations, veuillez contacter: 5147396363 ext. 1218 - [kalman@jccmontreal.org](mailto:kalman@jccmontreal.org)

